
校内合唱コンクール開催

延期になっていた合唱コンクールを10月27日(金)に開くことができました。松井田文
化会館での開催を強く希望しましたが、残念ながらスケジュールが合わず、松井田中学校
体育館での開催となりました。開催場所が変更になったり、感染症のために練習が途切れ
たりしたにもかかわらず、生徒達は今できる合唱を精一杯披露していました。
「合唱づくりは学級づくり」とも言われます。歌声に学級としての成長がはっきり表れ

るからです。どの学級の合唱もとても素晴らしかったのですが、おそらく最初からうまく
まとまり、上手に歌えたわけではないと思います。練習の時にはうまく歌えず、意見が対
立したり、思いをぶつけ合ったりしたこともあったことでしょう。その一つ一つが生徒達
にとって重要な学びだったのだと思います。本番の発表も大切ですが、それまでの学級で
の練習にも大きな意味があったのです。様々なことを乗り越えて一つの合唱を作り上げた
各学級の成長を感じられる合唱コンクールになりました。
保護者の方に、直接会場で鑑賞していただけなかったのは残念ですが、生徒達の頑張り

に是非大きな拍手を送っていただけたらと思います。

令和５年度 合唱コンクールの結果

金 賞 ３年A組 ○○ ○○さん（３年A組）
指揮者賞

銀 賞 ３年B組 ○○ ○○さん（２年A組）

銅 賞 ２年A組 伴奏者賞 ○○ ○○さん（３年A組）

～生徒の感想から～

合唱コンクールでは、自分たちの歌声、他のクラスの歌声が聞けてとても楽しかったです。この合唱

コンクールでは、クラス一丸となり、協力してできてよかったと思います。２年生の時では、もう少しつら

れないようにしたいです。（１年生）

初めての合唱コンクールを文化会館でできなかったことは残念だったけど、練習よりも声が出ていて

楽しかった。他のクラスの演奏や態度を次に生かしていきたいと思った。とても緊張した。みんなで歌え

て嬉しかった。（１年生）

安 中 市 立 松 井 田 中 学 校 学 校 通 信

令和５年11月15日発行 NO.25 文責：峰岸



文化会館でできなかったのが残念だった。3年生や2年生の合唱を聞

いたら、たくさん直せるところがあったので、来年は改善したい。意外と声

を出しても聞こえないことが分かったので、来年はもっと声を出せるように

したい。自分の指揮もよくできていなかったところがあったので、また、リベ

ンジしたい。（１年生）

来年は今回上手にいかなかったところを改善して、良い合唱にしたい。

高学年の良いところをマネ して きれいなハーモニーがつくれるようにした

い。（１年生）

何かがなくなっても、残っている人で頑張ることはよいことだと思った。来年は文化会館で人数もそ

ろった状態で、精一杯歌いたいと思った。ハーモニーや声を出せていて、それぞれのクラスのよいとこ

ろが出せていたと思う。望ましい合唱コンクールの終わり方ではなかったし、もっとちゃんと発表したかっ

た。（２年生）

１年生の時と比べてすごく成長したと思う。時々息が足りなくて、声が小

さ くなってしまったけれど、他のパートが支えてくれて嬉しかった。次は３年

生で最後なので、金賞を取りたいです。３年生ではもっと声を出したいで

す。（２年生）

みんなで一つの目標に向かって協力することで、楽しさや達成感があり、

このクラスでよかったと思った。（２年生）

自分のクラスも全力で歌えてよかったです。そして、いろんな学年の合唱を聞いて、同じ２年生でも

全然レベルが違うなと思いました。3年生はやっぱりみんなが大きな声を出していて勉強になったし、さ

すがだなと思いました。私も来年、さすがだなと思われるようにように一生懸命歌いたいです。（2年生）

全員がよい気持ちで終われたかは分からないけれど、開催できたことに感謝したい。来年からは一

人一人が危機感を持って、素晴らしい合唱コンクールにしたい。（２年生）

今日は合唱コンクール本番でした。とても緊張したけれど、たくさん練習した成果を発揮して他のク

ラスの人や先生方を自分たちの合唱の世界へ引き込めたと思います。よい思い出になりました。（2年

生）

合唱コンクールでは何が起こるか分からない状況の中で、最高のパフォーマンスをすることの難しさ

を感じました。1， 2年生のみんなには、計3回しかない合唱コンクールを１回1回大切にしてもらいたい。

その時の歌とクラスを好きになってもらいたいです。（3年生）

合唱練習を始めたときはどうなることかと思ったけれど、残りの１週間からの追い上げ

がすごくて、本番も色々あったけど、めちゃくちゃ楽しかった。（3年生）

練習できない日もあったけれど、限られた時間の中でいかによい練習ができるかをみ

んなで話し合い、一生懸命歌うことができて楽しかったです。（3年生）

今までの練習の成果をみんなで発揮することができたと思います。少しハラハラしまし

たが、すぐに立ち直すことができたのもみんなの努力があったからだと思います。昼休

み、放課後と練習したかいがあったと思います。（3年生）

３年生として１，２年生の手本になるように歌えた。コンクールを通して、合唱が人の心を動かすこと

が分かった。１年生は、２年生になっても自信をもって歌って欲しいと思った。（３年生）

どの合唱もきれいでメッセージ性のあるものもあって、とても心が動かされた。最後の合唱コンクール

だったので、金賞を取って悔いのないものにすることができて良かった。（３年生）


